
“风云际会话车市 青梅煮酒论英雄”。在中国强势媒体汽车联盟“2010中国汽车风云榜”河南分榜颁奖典礼的现场，来自于汽车
厂家的代表和郑州汽车产业重量级的人物，畅谈了2011年汽车市场的发展趋势以及郑州汽车产业的美好未来。 晚报记者 谢宽 陈娴

今年汽车行业机遇与挑战并存
海马（郑州）汽车有限公司常务副总经理 邱宗勋

“2011年全国汽车行业机遇与挑战并存，购置税优惠、汽车下乡政策双双取消对车市商务影响较大，之外，油价的飞涨、轮胎成本的增长
等，都在考验着整个行业。”邱宗勋说，“而有利的是，国家经济的走势，GDP仍然保持着高速的增长，这为汽车销售量的提升提供了条件，因
此针对今年的车市，我认为整体还会增长，只不过整体增幅放缓，会在10%左右。”

对于海马郑州来说，2011年又是重要的战略之年，邱宗勋认为：“经营目标是战略目标的体现，今年海马的经营目标产量仍在10万台以
上。同时，海马郑州第二款中级轿车也即将投放市场，除此之外，发动机工厂和产品也将在今年6月份投产，10月份将开始大规模量产。”在他
看来，发动机工厂和产品的双双投产，从根本降低了发动机的燃油量，到2015年，1.6排量的车型百公里油耗将不超过6升。

在谈到河南市场的发展前景时，邱宗勋认为：“得中原者得天下，河南的家庭轿车和微车占有量在中南六省中排名第一，因此作为本土的
企业，河南市场是海马郑州的大本营，今年海马郑州仍以河南及周边为中心，向其他省份扩散。”

河南是全国战略布局第一大市场 开瑞汽车销售公司区域经理 王伟

“今年微客市场受汽车下乡政策和购置税取消的影响，市场目前处在一个冷却期，但是3月
份会迎来集中的爆发点。”洪伟认为，“国家经济指标的增长，必然是保证汽车产业增长的重要指
标。不过从目前的情况看，虽然今年车市整体有所下滑，增幅也有所放缓，但增长的幅度仍会在
10%左右。”

在节能减排方面，今年开瑞可谓下了一番工夫，去年开瑞优优1.5柴油版上市，被第一批列为
节能惠民车型，并得到市场的好评。“因此，在今年，开瑞优优的全国销量目标将直指12万台。”王
伟介绍，“河南市场将成为开瑞全国战略布局中的第一大市场，目前，开瑞已经在开封建厂，销售
公司将在3月份搬进，6月份进行投产，相信今年在河南市场会有所斩获。”

战场将伸向二、三线市场 华泰汽车华中大区经理 王海杰

“从今年整体市场情况来看，一线市场偏饱和，战场也将伸向二、三线市场。而对于今年市场
的预期，有人认为整体会有5%至10%增长。也有人认为会有5%至10%负增长，在我看来，市场
的表现仍然乐观。”王海杰说，“这主要在于二、三线市场对汽车的需求量仍然很大。”

在他看来，华泰今年是冲击轿车市场的第一年，整体目标销量定在6.8万台，在去年12月底首推
中级轿车之后，继续推A+级B21、中高端SUVB35上市，同时，继续加快节能减排的步伐，1.0、1.5排量
的清洁型柴油车即将上市。至于对河南市场的预期，王海杰认为：“河南市场在华泰全国整体战略规
划中排在中前位，但随着市场潜力不断被挖掘，相信华泰今年会在河南市场有大幅度的突破。”

汽车市场不会冷 长安微车河南事业部总监 吴旭曦

“从国家政策看，大部分人认为今年市场的走势会下滑，但我认为，国内刚性需求还很大，而
且节能补贴的新方式也将出台，因此市场不会太冷淡，会有5%的增长。”而对于长安今年市场规
划，吴旭曦认为：“长安金牛星1月17日上市，对产品结构进行了调整，产能也有所增加，目前的销
售目标100万台，而河南市场今年的目标也增长30%，突破8万台。”在他看来，河南是长安全国战
略规划微车市场的前三大市场，河南500多家销售网络提供了强大后盾，而接下来要做的就是服
务和品质的提升，如果服务、品质得到进一步的提升，这个数字完全可以实现。

销量提升品牌也要提升 海马汽车销售部大区经理 吴挺炜

“随着国家经济的增长，预计今年汽车市场整体销量会增长15%，达到2000万台。”对于海马
汽车，吴挺伟认为，“从合资品牌的光环下转型为自主品牌，完成了一个质的飞跃。今年海马汽车
的销售目标跨度很大，去年完成了15万台的销售任务，今年保守预计完成17万台。”

对于河南汽车市场，他认为，河南经济的增速决定了河南汽车市场在全国各省中的地位，海
马汽车今年在河南市场将突破8000台的销售目标，以实现大幅度的销售增长。

“而接下来，我们要做的重点就是品牌的提升。”吴挺伟介绍：“今年从第一季度至第四季度，
我们会做同一件事，就是区域性联合营销，不同的平台轿车，众多经销商联动合作，提升品牌效
应，从而提升市场的占有率。”

服务品质更上一层楼
河南新裕隆汽车销售有限公司 董事长 孙开东

在经历了 2010年品牌年的塑造，东风悦达起亚把
2011年作为品质年来提升该品牌的品质美誉度。所以在
今年我们将努力将汽车服务的各个环节更加精细化、深
度化，提升客户服务满意度，让东风悦达起亚品牌不仅在
新车品质上更上一层楼，更要让客户享受到准确、满意的
服务。去年我们的全年销量为 2800台，而今年有品质年
这个总体目标的培育、积淀，我们力争让年销量在去年的
基础上提升20%至30%。

居安思危提升满意度
中植汽贸集团 董事长 卢义峰

从市场角度来看，我对 2011年汽车行业发展并不看
好，因为国内汽车行业刚刚经历了两年高速度的发展，很
多消费潜力得到了提前开发，而今年小排量购置税优惠
已经取消，势必会减弱一部分消费者的购车情绪。此外，
通过北京为缓解交通拥堵而已经实施的车牌摇号措施，
也让我们思考，像郑州这样同样存在交通压力的省会城
市是否也会迎来这一天。所以，我们将今年的工作重点
改为向三线的中小城市渗透，更加深度、精度开发，扩大
市场份额。而且我们还要加大客户服务满意度的指标，
让更多的消费者不仅买是的汽车，更要用的舒心。
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郑州整车制造水平突飞猛进
郑州日产总经理 郭振甫

“回眸2010中国车市，是那么的不平凡：1800万辆，增长32%，蝉联全球第一市场的宝座，耀眼的光环背后是中国汽车市场
一系列重大事件和各个细分市场的精彩纷呈，我也为中国车市的出色表现激动，为之鼓舞。”

2010年，作为河南汽车支柱型企业，郑州日产的飞速发展也让整个中国汽车界为之震动，伴随着去年10万台的产销目标
达成，郑州日产也顺利地实现了企业经营模式的转型——从小众车进军大众市场，“大宗+大众”模式初步形成。与此同时，郑
州日产自身的特装车事业、电动车事业、海外事业，也建立了更多更强的优势，这些事业板块也将成为郑州日产新的增长点。

位于中原腹地的郑州汽车市场从无到有、从小到大、从弱到强，汽车品牌由几种到上百种，得到了飞跃式的发展，郑州的
整车制造水平也突飞猛进，其产品已经具备了国际市场竞争力，而郑州的汽车保有量已经在中部六省中占据第一位，充分显
示了河南作为人口大省和汽车消费大省的潜力和地位。2011年，在“中原经济区”重大历史机遇面前，郑州汽车产业迎来了加
速发展的契机，郑州日产也将站在更高的起点奋勇前行，对未来我们充满了信心。
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